

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Hasil penelitian yang dilakukan oleh Peneliti terhadap 27 Guru Tahfiz Qur'an dan 9 rumah Tahfiz Qur'an di Banjarmasin, semua Guru Tahfiz mengatakan terkait Tahfiz *Online* ini kurang maksimal pembelajarannya dikarenakan ada beberapa Problematika yang ditemui oleh Guru Tahfiz.

Problematika yang ditemukan saat setoran hafalan maupun pembelajaran lain seperti terkendala jaringan, kendala pada Sarana dan Prasarana, sulit menghubungi Santri, waktu yang lebih lama daripada Tahfiz *Offline*, sulit mengoreksi bacaan Santri dan adanya rasa ragu pada Guru saat Santri menyetorkan hafalannya.

Tidak lupa para Guru Tahfiz ini juga mempunyai solusi terhadap Problematika yang ditemui seperti kendala pada jaringan solusinya bisa dengan mengirimkan setoran hafalannya berbentuk video diwaktu-waktu jaringan bagus, kendala Sarana dan Prasarana solusinya meminta Santri untuk datang ke Tahfiz untuk melakukan setoran seminggu sekali, sulit menghubungi Santri solusinya hubungi Orangtua Santri langsung, waktu yang lebih lama daripada Tahfiz *Offline* solusinya membagi santri menjadi beberapa kelompok dan memberikan jadwal untuk setoran berkelompok, sulit mengoreksi bacaan Santri solusinya yakni minta Santri untuk mengirim setoran hafalan yang sudah di setorkan, adanya rasa ragu pada guru saat Santri menyetorkan hafalan solusinya minta Santri untuk setoran dengan tutup mata

Disamping itu pembelajaran Tahfiz *Online* yang dilakukan merupakan sebuah solusi agar Santri tetap bisa menyetorkan hafalan, Murojaah hafalan kepada Guru, agar hafalan tetap terkontrol daripada harus diliburkan yang akan mengakibatkan Santri lupa dengan hafalan Qur'annya.

## **B. Saran-saran**

Untuk Guru Tahfiz Qur'an yang mengajar di Rumah Tahfiz Qur'an yang diteliti oleh peneliti dan yang bersedia menjadi responden dalam penelitian ini supaya bisa memberikan solusi yang lebih baik lagi terhadap Problematika yang ditemui pada Tahfiz *Online* agar dalam pelaksanaannya berjalan dengan baik dan lebih maksimal untuk kedepannya daripada yang sekarang ini serta lebih memperhatikan dan memahami pertanyaan yang dimaksud dan diajukan oleh Peneliti agar jawabannya bisa dipahami oleh Peneliti.